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11月 14日，世界糖尿病日，市

糖尿病医院在市工人文化宫游园开

展“女性与糖尿病———我们拥有健

康未来的权利”大型义诊活动。现

场，医护人员为群众测血压、血糖，

并为血糖结果偏高人员发放检测卡

一张，凭卡到糖尿病医院免费检查

糖耐量、血脂四项，有效期截至 11月

20日。 糖糖 摄
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本报讯 （记者 宋乐义 通讯员

平党申） 山顶村位于汝州市西北部夏

店镇的打虎坪山巅盆地中，村落依着山

势走向盘踞而建，东高西低，错落有致。

一条石砌主街道、四条石砌小巷，20 户

人家 100 多间的明代石砌民居保存基

本完好。2014年 11月被评为河南省传

统村落，2015 年 3 月，该村被评为国家

级传统村落。2016年至今，市委书记高

建军和市长陈天富先后来到山顶村，夜

话扶贫，为山顶村旅游开发指明了方

向。在山顶村旅游开发领导小组指导

下，山顶村先后争取到国家、河南省传

统村落保护资金 500 万元，启动山顶村

修缮保护工程。对山顶村基础设施、节

能减排等工程进行整修，对挡土石墙、

池塘、渠沟、古井进行修复，目前一期工

程已基本竣工。

山顶村下一步旅游开发怎么搞？

2017年 7月重庆大学规划设计院对山顶

村乃至夏店镇镇域旅游开发进行了规划

设计，已通过了汝州市专家论证和审批。

夏店镇正积极争取汝州市旅游局、汝州

市招商局等部门对山顶村进行旅游开发

和招商引资，计划和有实力的国家品牌

旅游开发企业合作，引进资金 10亿元以

上，讲好山顶村故事，高规格开发建设山

顶村。根据规划，将拉大山顶村旅游区

域，利用山顶村北邻的万亩林海莲花山，

西面的夏店湖、汝州八景之一玉羊晚照，

南面的千年古刹普照寺、夏店街中原平

氏第一祠堂、曲剧故里毛寨村等自然景

观和人文景观，把山顶村、夏店镇打造为

能游、能玩、能吃、能住等功能齐全、服务

品位高的精品旅游区，带动夏店镇经济

发展。

山顶村修缮保护项目一期工程竣工
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11 月 14 日上午，初冬暖和的阳光

洒满了整个田野。在临汝镇彦张村的辣

椒地里，200 多名农民正在飞快地摘着

红艳艳的朝天椒，几名上了年纪的妇女

边摘边说：“听说了吗？咱们这里的辣

椒遇着贵人了，要不是有人帮忙，这辣

椒到现在也找不来买家，现在是不管干

湿人家全要了。”

小小辣椒为啥会遇见贵人呢？它之

前有过什么样的遭遇？这话还得从头说

起。

临汝镇彦张村有多年的种植传统，

也是我市有名的辣椒村。由于种种原

因，今年，有 500 亩辣椒已经错过了最

佳的采摘时间，眼看已经到了冬天，这

些辣椒如果再不采摘，出现霜冻或者下

雪，就只有烂在地里了。

农民的利益得不到保护，彦张村的

两委会班子心急如焚，他们四处联络，

却处处碰壁，村支部书记张本涛和村主

任尚胜斌万般无奈时，想到了网络销

售，他们找到了市“互联网 +”电子商务

产业园。11月 10日下午 1点 23分，一

个署名为胡敏《临汝镇 450 亩艳红 2 号

优质辣椒急售！》的帖子在双创暨“互

联网 +”群里发出，到了下午 3 点 11

分，市信息中心主任看到了帖子，他立

刻给网络部打去电话，要求网络部门以

最快的速度编发，他还专门给办公室工

作人员交代，凡是涉及汝州的大宗农产

品、名优特农产品推销，一定要热情接

待，尽可能地提供无偿帮助，他还在朋

友圈里公布信息中心的办公电话，表示

将不遗余力为农民提供服务。

短短的几分钟时间，今日汝州新闻

客户端发出了《临汝镇 450 亩艳红 2 号

优质辣椒急售！》的消息，一时间，信息

中心的全体人员和广大网友纷纷转发，

小辣椒成了热议的话题。

千里姻缘一线牵！信息中心主任发

布在朋友圈的辣椒求购信息很快有了

回音，远在鹿邑县《新鹿邑》报社的总

编王利军在微信上留言，说他在宋河镇

采访时，有个专业合作社日加工量大，

干湿都要，并发来了法人代表陈振付的

联系电话。信息第一时间被反馈给了市

“互联网 +”电子商务产业园办公室和

彦张村支部书记张本涛。

鹿邑县宋河镇正友农民种植专业

合作社具备年加工辣椒酱 4000 吨、烘

干 100 吨、散干椒 600 吨的能力，电话

沟通后，对方的法人代表陈振付电话里

表示，能够一次性消化掉 450 亩辣椒。

11 月 14 日上午，市“互联网 +”电子商

务产业园办公室工作人员胡敏打来电

话，告知鹿邑县宋河镇正友农民种植专

业合作社已和彦张村签订购销合同，并

且已拉走第一批 7000 斤辣椒。

这可真是山重水复疑无路，柳暗花

明又一村。11 月 14 日上午，记者来到

彦张村采访，该村村主任尚胜斌告诉记

者，他们正在全力以赴组织人员采摘，

考虑到天气原因，村委会决定先将辣椒

整棵薅掉，运到室内采摘。

“你们可帮了我们大忙了，这个承

包人把挑子一撂，人闪了，麻烦都撇到

群众身上。现在四周的地都种完了，这

边还全是辣椒，就算地腾开，种麦也是

问题，辣椒也耽误了，大部分辣椒瘪

了，不拌秤了，损失至少 20 万元，好在

你们给我们介绍了个宋河镇的陈总，我

们这有种植辣椒的习惯，结上了这门亲

戚，我们会河里冲跑河里捞，明年再种

辣椒，就有了销路。”

按照估算，450 亩辣椒能采摘至少

30 万斤，为农民挽回损失将近 60 万

元。“有时候想想，我们做新闻工作也

挺有意思。”11 月 14日上午，信息中心

主任致电《新鹿邑》报社的总编王利

军，在表示感谢的同时，说出深有体会

的话。

市信息中心历来就有帮助农民推

销农副产品的传统，其所属媒体《今日

汝州》报、汝州城事微信公众号、今日

汝州新闻客户端、汝州新闻网、河南手

机报汝州版曾先后为我市的蟠桃、鲜

杏、无籽石榴、洋葱做过无偿宣传推

介，信息中心设有专门联系电话

0375-6908887，只要大宗农产品、名优

特农产品需要推销，将无偿提供帮助。

赵彦锋 于俊鸽

小 辣 椒 寻 亲 记

深入贯彻落实党的十九大关于加快生态文明体制改革、建设美丽中国的新精神、新要求、新部署，动员全市上下
以更加饱满的热情、务实的作风、决战的气势，深入开展今冬明春造林绿化活动，迅速掀起生态汝州建设新高潮。

———市委书记高建军在全市国储林建设暨今冬明春植树造林动员大会上的讲话

我 市 以 农 林 业 为 起 点
打造 4万亩大型田园综合体
本报讯 （记者 宋小亚 通讯

员 孙飞） 前后五公里的车队，最高

峰 62215人的单日访量，8 天 21.91万

人次的总访量创造了十一期间汝州旅

游单体接待量的新高峰。

硕平花海即汝州现代农林田园综

合体项目，是河南省田园综合体省试

点项目，由河南蒋姑山农林发展有限

责任公司建设实施。项目总占地 4万

亩，横跨汝州市蟒川镇、王寨乡和寄料

镇三个乡镇，主要分布在九峰山旅游

专线两侧，东西长约 11 公里，南北最

宽处约 5 公里，包括农林业、工业、文

化旅游业三个产业，具体规划为“一带

六区多配套”。

项目目前已流转土地 2.25 万亩，

其中已种植景观树木约 15000 亩，合

计将近 10085万余株，分为 11大类 59

个品种，包括樱花、海棠、紫薇、梅花、

果树等等。种植草花 1000亩，主要是

百日草、硫华菊、薰衣草、波斯菊、向日

葵等试验性种植鲜花 580亩，共计 42

种。其中总规划 400亩的薰衣草园，已

完成一期工程 200亩。已在我市蟒川

镇、巩义市米河镇两基地种植各种规

格元宝枫 8000余亩，合计 50余万株，

播种元宝枫苗圃 100亩。种植油用牡

丹 500亩。在元宝枫林下套种芍药等

中药材合计 800余亩。正在种植具备

景观观赏价值的中药材鸡冠花、透骨

草、桔梗、丹参、射干等，最终形成至少

3000亩以上规模的中药材种植面积，

实现中药材与景观协同发展。

从西北农林科技大学毕业的苗英

杰，毕业后没有回老家东北大连，而是

选择来到汝州安家立业。“硕平花海的

发展理念我很认同，在虎狼爬岭之地

种植鲜花、名贵苗圃繁育鲜花种苗、种

植中药材、木本油料元宝枫等花草树

木，既有经济效益，也绿了山坡，修复

了生态。看着自己培育的苗圃发芽长

大，游客在花海中拍照留念，更加鼓舞

了自己的工作士气，坚定了在汝州扎

根落脚的决心，相信通过自己和团队

的努力，硕平花海会越来越好。”苗英

杰一边向记者介绍着自己来汝州工作

的感触，一边把记者引到育苗大棚里

看新培养出的幼苗。

这么大的花海却不收门票费，是

怎么盈利的？以后还能看到花海吗？听

到记者的疑问，公司总经理杨胜刚笑

了：“硕平花海是以‘建设兼具农林、

工业、旅游三重价值的最美最大花

海’为核心功能定位，以西北农林科

技大学等科研单位为技术支撑，以着

力打造四季有花、四季常绿、环境优

美、生产生活生态‘三生同步’、农林

产业文化旅游‘三位一体’综合发展、

人与自然和谐相处、中东部地区规模

最大、最美的以生态花海田园景观为

主要载体，以国内一流、国际知名、一

二三产业‘三产融合’为目标的现代

化农林田园综合体。2016 年至 2019

年一期花海项目建成后，将成为汝州

农林产业、旅游产业的新名片，等

2024 年项目建成后，将吸引外来人

气，带动整个汝州旅游消费市场，到

时候将打造成特大型花海旅游综合

体，每年可实现综合营业收入 10.34

亿元、上缴税收 1.07 亿元、税后利润

3.06亿元。我们的目标既然是星辰和

大海，就不会在意眼前的得失。我们

更注重游客的体验，现在项目没有建

好，基础设施还不完善，我们为了小

利益收费的话，必然影响游客的心

情，同时也有损于汝州的形象。至于

后期怎么赢利，这并不是我们目前重

点考虑的问题，因为我们的农业板

块，经过为期三年的探索和测试，已

经是盈亏平衡的了，换言之，从旅游

业角度看，未来几年之后，我们将会

有几万亩没有种植成本的花海，而且

是每年变换着花样的、惊喜不断的花

海。”

本报讯 （记者 刚鑫雨） 近日，记者在位于市产业

集聚区霍阳大道的汽车装备制造产业园内看到，统一着装

的工人正为钢骨架结构的生产车间加固细节。目前园区主

体建筑已进入工程收尾阶段，预计年底前进行设备安装并

投入使用。

汽车装备制造产业园位于市产业集聚区内，西临望嵩南

路、南临霍阳大道、东至汝南大道，交通便利，区位优越。主要规

划建设汽车及零部件生产加工区、城市矿产资源循环利用区、

二手车交易市场等，吸纳整车制造、新能源汽车企业入驻。

4月 15日项目正式动工，短短 7个月时间，一片荒地改

换了模样，目前园区一期的 6个厂区已基本完工，共包括 7

栋厂房、6栋仓库、7栋办公楼。中国机械工业建设集团有限

公司负责园区建筑施工，总工王俊杰一直在跟进这个项目，

“安全和质量是我们最看重的标准，园区建好了就是奔着长

久使用的目标去的，有速度也要有品质才行。”王俊杰介绍，

园区所有工人上工前要接受安全教育，每周二例行安全大

检查，并组织安全员不间断巡查。夏天天气炎热，一些工人

随手就摘掉安全帽，只要看到有人不戴安全帽、不佩戴安全

设施的，安全员都及时上前提醒，零事故率在一定程度上更

好保障了施工进度。

为持续推进汽车制造装备产业园建设，按照产业集聚区党

工委、管委会“把优秀干部选派到急难险重一线，在急难险重一

线培养选拔干部”的要求，切实开展一线工作法。通过成立以管

委会主要领导为组长的领导小组，下设综合服务、资金保障、供

地保障、征地拆迁、配套建设、审批服务、安全服务等多个专项

服务团队，对企业进行保姆式的全方位服务，全程服务项目建

设。

几个移动式集装板房拼起来的指挥部办公室非常简

陋，一进门，办公桌后面摆着几张床，工作人员平时吃住都

在这里，24小时值班，如果有突发事件，第一时间就能赶到

现场。园区建设涉及周边民居建筑的征地拆迁，工作人员

说：“其实前期补偿安置工作已经做得非常到位了，最大的

问题就是高压线的迁移。”因为园区建筑多为钢架结构，多

条高压线经过在一定程度上影响了施工和建筑安全，这些

问题需要指挥部出面解决，工程进度一天也不能耽搁，指挥

部加紧速度联系平顶山市电力部门协调迁移路线，测算土

地重新选址，赶在正式施工前移走了大部分的线路，目前剩

余三条高压线未迁移。

为了加快基础设施与配套设施建设进度，保障企业顺利入园，园区目前已投入

超过 2亿元的资金。除了本地汽车装备企业外，上海博瑞斯等多家外地企业也已经

确定入驻，产业集聚区投资招商部工作人员说，目前还有多个在谈项目，园区在建车

间都被预订一空，只等年底进场投产。

下一步，汽车装备制造产业园还将继续加快建设进度，着力服务好入园企

业，为企业创造一个优越的创新生产环境。同时，产业园内已经预留土地，为发展

形成汽车装备制造专业化、一体化园

区，成为辐射豫西南区域的汽车装备制

造及循环利用基地做好了准备。

本报讯 （记者 宋小亚） 11月

14日，市委副书记、市长陈天富带领相

关单位负责人专题调研焦枝铁路两侧

廊道绿化工作。

在焦枝铁路两侧廊道绿化示范段，

陈天富仔细询问相关负责人廊道绿化

工作的开展情况，并走进廊道对苗木栽

植、植护管护等工作提出指导意见。

陈天富在调研中强调，铁路沿线

廊道绿化对于提升城市生态水平，改

善城市人居环境具有重要作用，同时

也给沿线居民提供了更多的休闲空

间，给沿路乘客提供了宜人景色，是一

举多得的大好事，要高度重视，抓住当

前植树绿化有利时机，做好试验段，早

日全线推进。

针对廊道绿化工作，陈天富指出，

各相关部门、沿线各乡镇要进一步统一

思想，深化认识，以高度的责任感和紧

迫感，统筹考虑，高起点规划，高标准实

施，高规格管护；在树种选择上要因地

制宜、多方比较，确保整体效果的同时，

尽量减少开支；要加大督查力度，对于

不达标的苗木，要第一时间更换；要做

好后期管护，提高苗木成活率，力争把

铁路沿线廊道打造成为生态景观廊道，

为建设美丽生态汝州增绿添彩。

市委常委、统战部部长张剑奇一同

调研。

陈天富专题调研焦枝铁路两侧廊道绿化工作
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